

Intentions de messe du 18 au 25 mai 2025

Dimanche 18 mai 2025 11h	5^e dimanche de Pâques (Blanc) Aux intentions des paroissiens
Mardi 20 mai 2025 16h30	Férie (Blanc) Intention collective
Jeudi 22 mai 2025 16h30	Férie (Blanc) Aux intentions des paroissiens
Dimanche 25 mai 2025 11h	6^e dimanche de Pâques (Blanc) Luce Forest ✠ / Madeleine Morin

Pétitions pour la prière universelle

18 mai 2025

Thérèse Trottier ✠
Xuan Thoan Nguyen

20 mai 2025

Juan Cabanas ✠
(2^e anniversaire de décès)
Maria Scotti ✠
Thérèse Trottier ✠
Les âmes du purgatoire ✠
La famille Pesce
Xuan Thoan Nguyen

22 mai 2025

Xuan Thoan Nguyen
Carmelina Pesce (pour une paix dans le quotidien)

25 mai 2025

Xuan Thoan Nguyen

Vos offrandes du 11 mai 2025

Quêtes	748,25 \$
Dîmes	---
Dons	1435,00 \$
Réparation majeures	---

Merçi

Baptême

Le 18 mai, *Sofia Daniella Murro*,
fille de Giuliano Murro et Tessia Lauren Carosella

Mariage

Le 24 mai, *Claudio Di Giovanni et Catherine D'Ambrosio*



Après plusieurs semaines de préparation et avoir reçu le sacrement du pardon le 12 avril, nos jeunes s'apprêtent à vivre avec foi et émotion leur première communion.

En recevant pour la première fois le Corps et le Sang du Christ, ils franchissent une étape précieuse de leur cheminement spirituel.

Félicitations aux jeunes communiantes dont les noms figurent ci-contre.

Que ce moment de grâce les accompagne tout au long de leur vie.

- Alessio Capotosto
- Adriano Capotosto
- Mila Ramacieri
- Kimberly Calderon
- Malia Galego
- Leo Balmir
- Paul Charron
- Olivia Velten-Jameson
- James Legrain-Corbin
- William Legrain-Corbin
- Gabriel Varela-Lejeune
- Anaëlle Droitcourt Vicente
- Lionel Boyer
- Sophia Tagliarini
- Vincenzo Alberga
- Klara Eile

Confirmation à Saint-Viateur

Vous êtes cordialement invités à l'Eucharistie du dimanche 25 mai, présidée par l'Abbé Rego, au cours de laquelle six de nos jeunes recevront le sacrement de la confirmation :

Holy Ibrahim, Leo Selimovic, Matteo Selimovic, Julien Garone, Adèle Péan et François Charron.

Prions afin que l'Esprit Saint les guide et les fortifie dans leur engagement chrétien.

**Message de l'Archevêque de Montréal
à l'occasion de l'élection de Sa Sainteté le pape Léon XIV :
Un nouveau pape élu - un appel joyeux à l'unité**

Chers frères et sœurs bien-aimés,

L'Église universelle est en fête : un nouveau successeur de saint Pierre a été élu pour guider le peuple de Dieu sur les chemins de la foi, de la paix et de l'unité. C'est dans la joie, l'espérance et la prière que nous accueillons notre nouveau Saint-Père, **le pape Léon XIV**, élu aujourd'hui à l'issue du conclave du Collège des cardinaux.

Né **Robert Francis Prevost** à Chicago en 1955, le pape Léon XIV apporte à la papauté à la fois ses racines américaines et une vaste expérience pastorale façonnée par de nombreuses années de service missionnaire et épiscopal au Pérou. Religieux **augustin** de profession, il a été élu à deux reprises prieur général de l'Ordre de Saint-Augustin. Sa vie spirituelle s'enracine dans la sagesse de saint Augustin et dans un engagement profond envers le discernement communautaire, l'humilité et le service. Plus récemment, il a exercé les fonctions de **préfet du Dicastère pour les évêques** et de **président de la Commission pontificale pour l'Amérique latine**.

Le Christ lui-même nous rappelle :

« **Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église** » (Mt 16,18).

Cette parole traverse les siècles, et aujourd'hui encore, elle nous rejoint avec force et tendresse.

En cette **Année jubilaire 2025**, marquée par l'Espérance, l'élection du nouveau pape devient pour nous un signe fort de la présence de Dieu au cœur de l'histoire. Ce Jubilé est un temps pour se laisser renouveler intérieurement, pour accueillir la miséricorde divine et pour marcher ensemble vers un avenir éclairé par l'Évangile.

Nous rendons grâce pour le témoignage lumineux des papes qui ont précédé, notamment notre cher **pape François**, dont le pontificat a été pour moi un repère spirituel et missionnaire dans mon ministère épiscopal. Par leur fidélité, leur écoute de l'Esprit et leur amour de l'Église, ils ont été les serviteurs de la miséricorde de Dieu et de sa paix, dont nous avons tant besoin.

Avec le regard tourné vers l'avenir, notre Église diocésaine poursuit sa mission d'évangélisation, portée par la jeunesse, enracinée dans les familles, attentive aux plus pauvres, aux migrants et réfugiés, et engagée dans le soin de la création — notre maison commune. En communion avec le Saint-Père, nous répondons, chacun selon notre vocation, à l'appel pressant du Christ à être des témoins de la Bonne Nouvelle.

Je vous invite donc, chers fidèles de Montréal, à porter dans la prière notre nouveau pape, **le pape Léon XIV**. Qu'il soit fortifié par la grâce, soutenu par notre affection filiale et guidé par l'Esprit Saint dans sa mission au service de l'Église et du monde.

Que la Vierge Marie, Reine du Monde, veille sur lui et sur chacun de nous.

+Christian Lépine
Archevêque de Montréal

La liturgie, source de vie pour l'Église. En mémoire du pape François

Rappelé à la maison du Père, le 21 avril 2025, le pape François laisse un précieux enseignement sur la liturgie dans sa lettre apostolique *Desiderio Desideravi*.

Dans ce feuillet, nous en poursuivons la publication, en vous proposant la suite des paragraphes fidèlement reproduits, afin de permettre à chacun d'en approfondir le sens.

Redécouvrir chaque jour la beauté de la vérité de la célébration chrétienne

21. Mais nous devons faire attention : pour que l'antidote de la Liturgie soit efficace, il nous est demandé de redécouvrir chaque jour la beauté de la vérité de la célébration chrétienne. Je me réfère encore une fois au sens théologique, comme l'a admirablement décrit le n° 7 de *Sacrosanctum Concilium* : la Liturgie est le sacerdoce du Christ révélé et donné dans son Mystère Pascal, rendu présent et actif aujourd'hui par des signes sensibles (eau, huile, pain, vin, gestes, paroles) afin que l'Esprit, en nous plongeant dans le mystère pascal, transforme toute notre vie, nous conformant toujours plus au Christ.

22. La redécouverte continue de la beauté de la liturgie n'est pas la poursuite d'un esthétisme rituel qui ne prend plaisir qu'à soigner la formalité extérieure d'un rite ou se satisfait d'une scrupuleuse observance des rubriques. Il va de soi que cette affirmation ne vise nullement à approuver l'attitude opposée qui confond la simplicité avec une banalité débraillée, l'essentialité avec une superficialité ignorante, ou le caractère concret de l'action rituelle avec un fonctionnalisme pratique exaspérant.

23. Soyons clairs : tous les aspects de la célébration doivent être soignés (espace, temps, gestes, paroles, objets, vêtements, chant, musique, ...) et toutes les rubriques doivent être respectées : une telle attention suffirait à ne pas priver l'assemblée de ce qui lui est dû, c'est-à-dire le mystère pascal célébré selon le rituel établi par l'Église. Mais même si la qualité et le bon déroulement de la célébration étaient garantis, cela ne suffirait pas pour que notre participation soit pleine et entière.

L'émerveillement devant le mystère pascal : élément essentiel de l'acte liturgique.

24. Si notre émerveillement pour le mystère pascal rendu présent dans le caractère concret des signes sacramentels venait à manquer, nous risquerions vraiment d'être imperméables à l'océan de grâce qui inonde chaque célébration.

Les efforts, certes louables, pour améliorer la qualité de la célébration ne suffisent pas, pas plus que l'appel à une plus grande intériorité : même cette dernière court le risque d'être réduite à une subjectivité vide si elle n'accueille pas la révélation du mystère chrétien. La rencontre avec Dieu n'est pas le fruit d'une recherche intérieure individuelle, mais un événement donné : nous pouvons rencontrer Dieu à travers le fait nouveau de l'Incarnation qui, dans la dernière Cène, va jusqu'à désirer être mangé par nous. Comment la disgrâce de perdre la fascination de la beauté de ce don pourrait-elle nous arriver ?

25. Quand je parle d'émerveillement devant le Mystère pascal, je n'entends nullement ce que me semble parfois exprimer l'expression vague de « sens du mystère ». C'est parfois l'une des principales accusations portées contre la réforme liturgique. On dit que le sens du mystère a été supprimé de la célébration. L'émerveillement dont je parle n'est pas une sorte de désarroi devant une réalité obscure ou un rite énigmatique, mais c'est, au contraire, l'émerveillement devant le fait que le dessein salvifique de Dieu nous a été révélé dans la Pâque de Jésus (cf. Ep 1, 3-14) dont l'efficacité continue à nous atteindre dans la célébration des « mystères », c'est-à-dire des sacrements. Il n'en reste pas moins vrai que la plénitude de la révélation a, par rapport à notre finitude humaine, une abondance qui nous transcende et qui aura son accomplissement à la fin des temps, lorsque le Seigneur reviendra. Si l'émerveillement est vrai, il n'y a aucun risque que nous ne percevions pas, même dans la proximité voulue par l'Incarnation, l'altérité de la présence de Dieu. Si la réforme avait éliminé ce vague « sens du mystère », ce serait un mérite plutôt qu'une accusation fondée. La beauté, tout comme la vérité, suscite toujours l'admiration et, lorsqu'elle est rapportée au mystère de Dieu, elle conduit à l'adoration.

26. L'émerveillement est une partie essentielle de l'acte liturgique car c'est l'attitude de ceux qui se savent confrontés à la particularité des gestes symboliques ; c'est l'émerveillement de celui qui fait l'expérience de la puissance du symbole, qui ne consiste pas à se référer à un concept abstrait mais à contenir et à exprimer dans sa concrétude même ce qu'il signifie.

Décès de Philippe II de Gaspé Beaubien

Philippe II de Gaspé Beaubien est décédé le 9 avril 2025 à l'âge de 97 ans. Son père, ancien marguillier de la paroisse Saint-Viateur, avait légué le terrain de l'église en 1904. Les funérailles auront lieu le samedi 31 mai à 10h, à la cathédrale Marie-Reine-du-Monde, présidées par Monseigneur Christian Lépine, archevêque de Montréal.

Confirmation de présence requise sur le site www.eventbrite.ca